

A TRAVERS LES LIVRES ET LES REVUES

Le Père Lefebvre et l'Acadie, par Pascal Poirier. 1 vol. in-8, illustré de nombreuses gravures. Prix : \$1.00, chez C. O. Beauchemin et Fils, 256 et 258, rue Saint-Paul, Montréal.

M. le sénateur Pascal Poirier a eu la bonne pensée de nous conserver, dans un livre plein d'intérêt, le souvenir du père Lefebvre à qui la vaillante petite race acadienne doit son relèvement. Pendant cent cinquante ans elle avait vécu de résignation et ne s'est reprise à espérer que le jour où ce saint prêtre et ses compagnons de la communauté de Sainte-Croix sont arrivés au milieu d'elle. Le clergé avait sauvé la nationalité canadienne-française, il venait en faire autant pour la nationalité acadienne qui, terrassée par la persécution, eût probablement fini par disparaître tout à fait.

L'espace nous manque pour dire tout le bien que nous voudrions de l'œuvre de M. Poirier ; nous dirons seulement à nos lecteurs que s'ils veulent un livre d'une lecture facile, instructive, remplie de charmantes anecdotes, qu'ils prennent celui-ci, ils n'auront pas lieu de le regretter. Dire que ce livre en est rendu à sa troisième édition,—chose presque phénoménale dans notre littérature canadienne,—c'est dire que la lecture en est attachante.

La Poésie lyrique en France au dix-neuvième siècle, par René Doumic. 1 vol. in-8. Prix : 50 cts, chez C. O. Beauchemin et fils, 256 et 258, rue Saint-Paul, Montréal.

Grâce à l'esprit d'entreprise de MM. C. O. Beauchemin et fils et à l'habileté de nos sténographes MM. L.-A. Cusson et Henri Hains, nous avons le plaisir de relire les belles conférences données à l'Université Laval par M. René Doumic. Nous n'avons pas à revenir sur le mérite de l'œuvre, notre jeune et distingué collaborateur M. Thibaudeau-Rinfret lui ayant consacré un article particulier dans notre numéro de mai.

Parmi les livres canadiens signalons encore le **JUBILÉ SACERDOTAL DE MGR L.-Z. MOREAU**, évêque de Saint-Hyacinthe, sortant des presses de M. A. Denis, et qui est en vente au secrétariat de l'évêché de Saint-Hyacinthe et à Montréal chez MM. Cadieux et Derome.

C'est un souvenir qu'aimeront à conserver tous ceux qui ont connu ce vénérable prélat, à qui la **REVUE CANADIENNE** doit une dette de reconnaissance pour l'encouragement qu'il a bien voulu lui donner dans l'œuvre difficile de maintenir la seule revue littéraire française qui se publie en Amérique, et qui fait honneur au Canada français, en faisant connaître sa littérature en Europe, aux États-Unis et jusqu'au Brésil.